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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO DO DIA TREZE DE DEZEMBRO DE 
DOIS MIL E DEZOITO, ÀS QUATORZE 
HORAS, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR REINALDO CENTODUCATTE, 
E COM A PRESENÇA DA VICE-REITORA, 
PROFESSORA ETHEL LEONOR NOIA 
MACIEL, E DOS SENHORES 
CONSELHEIROS CLÁUDIA MARIA MENDES 
GONTIJO, EUSTÁQUIO VINICIUS RIBEIRO 
DE CASTRO, GERALDO ROSSONI SISQUINI, 
GLÁUCIA RODRIGUES DE ABREU, LUIZ 
ANTONIO FAVERO FILHO, NEUZA MARIA 
BRUNORO COSTA, OTÁVIO GUIMARÃES 
TAVARES DA SILVA, PAULO SÉRGIO DE 
PAULA VARGAS, RENATO RODRIGUES 
NETO, ROGÉRIO NAQUES FALEIROS, 
ANILTON SALLES GARCIA, CLEISON FAÉ, 
GUSTAVO HENRIQUE ARAÚJO FORDE 
(REPRESENTANDO O SENHOR PRÓ-
REITOR DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL E 
CIDADANIA), TERESA CRISTINA JANES 
CARNEIRO, CAROLINA FIORINA ANHOQUE 
COMARELA, ARMANDO BIONDO FILHO, 
JOSÉ FRANKLIM CHICHORRO, FILIPE 
SIQUEIRA FERMINO E HILQUIAS MOURA 
CRISPIM. AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, 
O REITOR DO PERÍODO ANTERIOR, 
PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI, E 
OS CONSELHEIROS DIRCEU PRATISSOLI E 
MICHEL EDUARDO TEIXEIRA CRISTO.   
AUSENTES OS SENHORES 
CONSELHEIROS ANDRESSA BOLSONI 
LOPES, LUAR SANTANA DE PAULA, 
BEATRIZ PASSOS MOREIRA, ISABELLA 
SILVA FERREIRA, JOÃO PEDRO CEZÁRIO 
DA CRUZ E JULIANA ANJOS ZANINHO.  

 
Havendo número legal, o Senhor Presidente, com a palavra, declarou aberta a 
sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: não houve. 02. EXPEDIENTE: 
INCLUSÃO: o Senhor Presidente da Comissão de Legislação e Normas, com a 
palavra, solicitou a inclusão do DOC. AVULSO Nº 018744/2018-39 – CENTRO 
DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE – Criação da Secretaria 
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Unificada dos Departamentos e do PROC. DIGITAL Nº 074795/2018-41 – 
PRÓ-REITORIA DE GESTÃO DE PESSOAS – Plano de Capacitação dos 
Servidores para o ano de 2019. O Senhor Presidente da Comissão de 
Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, com a palavra, solicitou a inclusão 
do PROCESSO Nº 009441/2015-82 – DEPARTAMENTO DE LINGUAGENS, 
CULTURA E EDUCAÇÃO/CE – Apreciação do Regimento do CEP-
UFES/Campus Goiabeiras. Em discussão, em votação, os pedidos de inclusão 
foram aprovados por unanimidade. EXCLUSÃO: o Senhor Presidente da 
Comissão de Orçamento e Finanças, com a palavra, solicitou a exclusão do 
PROCESSO Nº 001546/2010-89 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA 
AMBIENTAL/CT – Prestação de contas. Em discussão, em votação, o pedido 
de exclusão foi aprovado por unanimidade. 03. ORDEM DO DIA: 03.01. 
PROCESSO Nº 012629/2017-70 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO "CASSIANO 
ANTONIO MORAES" (HUCAM-UFES) – Resultado da Consulta Eleitoral 
relativa à escolha do Superintendente do HUCAM-UFES. O Conselheiro 
Hilquias Moura Crispim, com a palavra, fez a leitura do relatório final da 
Comissão Especial designada pelo Magnífico Reitor por meio da Portaria 
1440/2017. Em discussão, em votação, aprovado por maioria, com o voto 
contrário do Conselheiro Filipe Siqueira Fermino, que assim declarou seu voto: 
“Registro meu voto contrário à homologação do resultado da consulta eleitoral 
para Superintendente do HUCAM em virtude da impugnação da Chapa 2 por 
conta do atraso de 1 dia da entrega da prestação de contas parcial, regra que o 
TRE utiliza.” Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E SETE BARRA 
DOIS MIL E DEZOITO. 03.02. PROCESSO Nº 020513/2018-95 – PROGRAMA 
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ECONOMIA – Criação do Curso de Pós-
graduação stricto sensu em Economia. O Relator, Conselheiro Rogério 
Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à 
aprovação da criação do referido curso. Em discussão, em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E OITO BARRA 
DOIS MIL E DEZOITO. 03.03. PROCESSO Nº 017849/2017-90 – PROGRAMA 
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS CONTÁBEIS – Criação do Curso de 
Pós-graduação stricto sensu em Ciências Contábeis. O Relator, Conselheiro 
Rogério Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do 
parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis 
à aprovação da criação do referido curso. Em discussão, em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E NOVE 
BARRA DOIS MIL E DEZOITO. 03.04. PROCESSO Nº 018885/2017-71 – 
CENTRO DE CIÊNCIAS JURÍDICAS E ECONÔMICAS – Criação do Programa 
e do Curso de Pós-Graduação stricto sensu em Ciência da Informação. O 
Relator, Conselheiro Rogério Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do 
seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, favoráveis à aprovação dos referidos programa e curso. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO 
NÚMERO QUARENTA BARRA DOIS MIL E DEZOITO.   03.05. PROCESSO 
Nº 029691/2018-81 – PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM FILOSOFIA 
(CCHN) – Criação do Curso de Pós-Graduação stricto sensu em Filosofia. O 
Relator, Conselheiro Rogério Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do 
seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, favoráveis à aprovação da criação do referido curso. Em discussão, 
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em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
QUARENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO. 03.06. PROCESSO Nº 
046675/2018-53 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA CIVIL/CT – Criação 
da III turma do Curso de Pós-graduação lato sensu Especialização em Cálculo 
Estrutural e Fundações. Pareceres das Comissões de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais e Comissão de Orçamento e Finanças. O Relator, 
Conselheiro Rogério Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, destacando que o processo também foi aprovado pela Comissão de 
Orçamento e Finanças. Em discussão, o Conselheiro Hilquias Moura Crispim 
solicitou vista do processo tendo sua solicitação sido deferida pelo Senhor 
Presidente. 03.07. PROCESSO Nº 014540/2017-48 – PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM SAÚDE COLETIVA/CCS – Criação da III Turma do Curso 
de Pós-Graduação lato sensu Especialização em Gestão em Saúde EAD. O 
Relator, Conselheiro Rogério Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do 
seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, favoráveis à aprovação criação da referida turma, destacando que o 
processo já foi aprovado pela Comissão de Orçamento e Finanças. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade.   Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO. 03.08. 
PROCESSO Nº 029026/2018-98 – DEPARTAMENTO DE 
ADMINISTRAÇÃO/CCJE – Criação da II turma do curso de Pós-graduação 
lato sensu Especialização em Gestão Pública EAD. A Relatora, Conselheira 
Neuza Maria Brunoro Costa, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do 
parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis 
à aprovação da criação da referida turma, destacando que o processo foi 
aprovado pela Comissão de Orçamento e Finanças. Em discussão, em 
votação, aprovado por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E 
DOIS BARRA DOIS MIL E DEZOITO. 03.09. PROCESSO Nº 010676/2015-17 
– CENTRO DE EDUCAÇÃO INFANTIL – CRIARTE – Proposta de Alteração 
do Regimento interno da CRIARTE. O Relator, Conselheiro Otávio Guimarães 
Tavares da Silva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Legislação e Normas, favoráveis à aprovação da referida 
proposta. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZOITO.  
03.10. DOC. AVULSO Nº 018744/2018-39 – CENTRO DE CIÊNCIAS 
EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE – Criação da Secretaria Unificada dos 
Departamentos. O Relator, Conselheiro Paulo Sérgio de Paula Vargas, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Legislação e 
Normas, favoráveis à aprovação da criação da referida secretaria. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO 
NÚMERO QUARENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E DEZOITO. 03.11. PROC. 
DIGITAL Nº 074795/2018-41 – PRÓ-REITORIA DE GESTÃO DE PESSOAS – 
Plano de Capacitação dos Servidores para o ano de 2019. O Relator, 
Conselheiro Paulo Sérgio de Paula Vargas, com a palavra, fez a leitura do 
seu parecer e do parecer da Comissão de Legislação e Normas, favoráveis à 
aprovação do referido plano de capacitação, recomendando a determinação, 
pelo Conselho Universitário, de apresentação de Relatório pelo Programa de Pós-
Graduação em Gestão Pública – PPGGP do CCJE quanto ao público atendido e à 
vinculação institucional dos egressos e cursistas, para avaliação da destinação de 
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recursos do Plano Anual de Capacitação 2020, devendo a solicitação de 
apreciação do Plano Anual de Capacitação ser acompanhada da prestação de 
contas do exercício anterior e sugerindo-se que, para o próximo ano, os 
recursos didáticos pertinentes sejam utilizados para a produção de cartilhas 
abordando temas tais como o assédio sexual no trabalho, a violência contra a 
mulher e outras campanhas educativas ligadas ao ambiente de trabalho e ao 
atendimento ao público. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO QUARENTA E QUATRO BARRA 
DOIS MIL E DEZOITO. 03.12. PROCESSO Nº 085162/2016-68 – 
ASSESSORIA DE GESTÃO – CCHN – Horário Especial de Funcionamento da 
UFES em Janeiro/2019. O Conselheiro Filipe Siqueira Fermino, com a palavra, 
fez a leitura de uma proposta encaminhada pelo CCHN de jornada especial de 
funcionamento da Universidade para janeiro de 2019. Durante a discussão 
desse processo o quórum da sessão caiu, o que motivou seu encerramento, 
ficando a próxima sessão marcada para o dia 20 de dezembro de 2018 pelo 
Senhor Presidente. 04. PALAVRA LIVRE: não houve. Por queda de quórum, o 
Senhor Presidente encerrou a sessão às 18 horas e 30 minutos. Do que era 
para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando os trabalhos, lavrei a 
presente Ata, que, após lida e aprovada, segue devidamente assinada por mim 
e pelos Senhores Conselheiros presentes.  
 
 


